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В медицину – на всю жизнь
Главный врач Приморской ЦРБ Сергей Коробейников рассказал о служении профессии

Полина Николаева, 
фото автора

В выборе места рабо-
ты Сергей Коробейни-
ков достаточно консер-
вативен: за всю жизнь 
успел поработать толь-
ко в двух больницах. 
Герой нашего матери-
ала – врач с большой 
буквы, человек, пре-
данный профессии. 

Вот уже 17 лет он является 
главным врачом Приморской 
центральной районной боль-
ницы. Сергей Викторович за-
нимается не только админи-
стративной работой, он еще 
и практикующий акушер-ги-
неколог. Каждый месяц ездит 
в командировки, посещая са-
мые дальние уголки Примор-
ского округа. С надеждой и 
волнением его ждут десятки 
жителей отдаленных терри-
торий.

Сергей Коробейников че-
ловек уникальный, помимо 
того что его трудоспособно-
сти и целеустремленности 
можно только позавидовать, 
ко всему вышесказанному 
он еще и многодетный отец. 
У него четверо детей, а млад-
шей дочке всего 2,5 года. 
Хобби – мотоциклы, у него, 
кстати, их четыре, а еще ры-
балка.

Сергей Викторович родом 
из небольшого города в Ки-
ровской области. Его мама 
всю жизнь работала фарма-
цевтом и была заведующей 
аптекой. С детства маленький 
Сережа и его брат Олег виде-
ли, как мама помогала людям 
и никогда не оставалась рав-
нодушной к чужим пробле-
мам, поэтому выбрали для 
себя путь в медицину. В ито-
ге два брата Коробейниковых 
– врачи. Старший – глав-
ный врач детской поликлини-
ки в Архангельске, а младший 
– главный врач Приморской 
районной больницы.

Мечта стать врачом – 
не желание, 
а предназначение

– Я окончил Архангель-
ский государственный ме-
дицинский университет по 
специальности «Акушер-ги-
неколог», – рассказывает 

Сергей Викторович. – Сра-
зу после университета пошел 
работать в 12-ю городскую 
больницу, которая находи-
лась в поселке Цигломень, в 
женскую консультацию. Сам 
не заметил, как пролетело 
11 лет. Всегда с большим ува-
жением и теплотой вспоминаю 
своих коллег и наставников.

По словам Сергея Вик-
торовича, профессии и ме-
сту работы он был верен, но 
спустя десяток лет все же ре-
шил поменять вектор. В кон-
це 2006 года на тот момент 
глава Приморского райо-
на Юрий Иванович Сердюк 
предложил ему возглавить 
здравоохранение района. Так, 
в 2007 году Сергей Викторо-
вич перешел работать в При-
морскую ЦРБ, заняв пост 
главного врача, и вот уже 
17 лет трудится на благо ее 
развития.

Население Приморско-
го округа составляет почти 
29 тысяч человек, а его пло-
щадь 46,1 тысячи квадратных 
километров. На плечи хоть и 
опытного специалиста лег-
ла колоссальная ответствен-
ность и постоянные команди-
ровки.

Ангелы жизни

Приморская центральная 
районная больница состоит из 
нескольких структурных под-
разделений: поликлиники в 
Архангельске, двух больниц 
Заостровской и Уемской, трех 
врачебных амбулаторий в Ри-
касихе, Боброво и Катунино, и 
двадцати двух фельдшерского-
акушерских пунктов.

– Я регулярно выезжаю на 
все отдаленные территории, 
– рассказывает Сергей Вик-
торович. – Буквально недав-
но приехал с Яреньги и Лоп-
шеньги, был в Пертоминске. 
Скоро опять улечу на восемь 
дней в Верхнюю и Нижнюю 
Золотицу. 

Работа Приморской ЦРБ 
не останавливается ни на ми-
нуту, удаленно Сергей Вик-
торович контролирует про-
цессы учреждения. Благо 
современные средства связи 
позволяют это сделать. Все-
го в структуре Приморской 
ЦРБ около 300 человек, из 
них 55 врачей и 116 работни-
ков со средним медицинским 
образованием.

– Эффективная рабо-
та невозможна без команды, 

– говорит он. – У меня за-
мечательные заместители и 
коллеги, которые знают свою 
работу.

Несмотря на такой, каза-
лось бы, внушительный штат 
персонала, как и в других ме-
дицинских учреждениях, со-
трудников не хватает. Остро 
ощущается нехватка квали-
фицированных кадров, осо-
бенно на удаленных террито-
риях.

Тут в помощь руководи-
телю приходят программы 
«Земский врач» и «Земский 
фельдшер», но, к сожале-
нию, не так много желающих 
связать свою судьбу с тяже-
лой самостоятельной работой 
на побережье Белого моря. 
Молодых специалистов пуга-
ют сложности сельской жиз-
ни, а многие просто не готовы 
отказаться от привычного го-
родского образа жизни.

– Если сравнить уровень 
подготовки и социальной от-
ветственности молодых лю-
дей в 2007 году и сейчас, 
это совершенно две разные 
вещи, – считает Сергей Ко-
робейников. – Молодежь пе-
рестала быть самостоятель-
ной, предпочитает идти туда, 

где лучшие условия для жиз-
ни, хорошая зарплата, есть 
социальные гарантии. На мой 
взгляд, решение кадрово-
го вопроса – только распре-
деление, но при этом муни-
ципальная власть на местах 
должна обеспечить молодого 
специалиста всем необходи-
мым, включая благоустроен-
ное служебное жилье с воз-
можностью приватизации.

Цифровая медицина – 
новая реальность

В настоящее время все ме-
дики работают в медицин-
ской информационной си-
стеме. С помощью рабочего 
компьютера фельдшер видит 
всю историю болезни паци-
ента, анализы, заключения, 
консультации других специа-
листов, рентгенологические, 
флюорографические, УЗИ-
диагностику, другие виды ис-
следований.

– Когда на отдаленную 
территорию приезжает бри-
гада врачей, специалист от-
крывает электронную карту и 
работает в ней, как будто на-
ходится на своем рабочем ме-
сте в больнице, – объясняет 
Сергей Викторович. – Мы 
работаем с электронной ме-
дицинской картой уже более 
10 лет. К сожалению, у нас 
были моменты, связанные с 
обвалом в части хакерских 
атак, поэтому мы страхуем-
ся и параллельно пользуем-
ся бумажными носителями. 
Безусловно, усиливаем меры 
безопасности. Функцио-
нальные возможности ме-
дицинской информационной 
системы постоянно совер-
шенствуются.

Ремонт, который ждали

За последние несколько 
лет, благодаря реализации на-
ционального проекта «Здра-
воохранение», медицина в Ар-
хангельской области заметно 
преобразилась – капитально 
ремонтируются медицинские 
учреждения, закупается со-
временное оборудование. Так, 
еще два года назад в темных 
лабиринтах коридоров с об-
лупившейся краской на стенах 

Ремонт поликлиники – одна из главных 
целей Сергея Коробейникова

Есть такая 
профессия – 
людей лечить. 
В структуре 
Приморской 
ЦРБ – 
300 человек
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здания районной поликлини-
ки сложно было рассмотреть 
современное медучреждение. 
Преобразования начались, 
когда Приморская ЦРБ полу-
чила помещения на проспекте 
Ломоносова в Архангельске 
в оперативное управление. 
Раньше поликлиника делила 
здание с психоневрологиче-
ским диспансером, что созда-
вало определенные сложно-
сти как для пациентов, так 
и для работников. Поэтому 
было принято решение о вы-
делении психоневрологиче-
скому диспансеру отдельного 
здания в Соломбале, а остав-
шиеся площади переоборудо-
вать под Приморскую поли-
клинику. Тогда же стартовал 
первый этап ремонтных ра-
бот.

Ремонт здания поликли-
ники в Архангельске стал од-
ной из главных целей Сергея 
Викторовича.

– Я действительно отдаю 
всю свою душу работе. Со-
глашусь с тем, что система 
здравоохранения сейчас фи-
нансируется хорошо, – ска-
зал Сергей Коробейников, 
– но и спрос за деньги, кото-
рые мы получаем, очень се-
рьезный. Руководитель отве-
чает за каждый рубль и его 
эффективное использование. 
Безусловно, значимое собы-
тие – это то, что мы смогли 
довести капитальный ремонт 
здания поликлиники до логи-
ческого завершения.

Приморская ЦРБ по про-
грамме развития здравоохра-
нения Архангельской обла-
сти получила пять миллионов 
рублей на реализацию про-
екта «Бережливая поликли-
ника». На эти средства пол-
ностью обновили входную 
группу поликлиники, оборудо-
вали современную регистра-

туру, создали комфортные 
зоны ожидания для пациен-
тов и закупили новую мебель. 
Еще 1,2 миллиона рублей по 
профильному нацпроекту на-
правили на ремонт детского 
отделения поликлиники. Что-
бы разделить потоки взросло-
го и детского населения, был 
оборудован отдельный вход с 
удобным крыльцом и колясоч-
ной, благоустроена прилегаю-
щая территория.

В декабре 2023 года в боль-
нице завершился последний, 
третий, этап преобразований 
– ремонтные работы шли в 
рамках программы модерни-
зации первичного звена, ко-
торая входит в нацпроект 
«Здравоохранение». Удалось 
заменить все коммуникации, 
провести ремонт в кабинетах 
и административном блоке, 
оборудовать новый рентген-
кабинет и установить совре-
менную технику. Кроме того, 
обновился и фасад здания.

Накануне нового года в 
медучреждении установи-
ли современный цифровой 
рентген-комплекс. Аппарат 
можно использовать и в каче-
стве флюорографа, что позво-
ляет увеличить пропускную 
способность оборудования и 
делать снимки органов груд-
ной клетки, ЖКТ, скелета в 
удобном для пациента поло-
жении. Еще одним преимуще-
ством является безопасность 
– аппарат позволяет выбрать 
точную дозу облучения для 
каждого пациента.

Портативный рентген-ап-
парат приобретен и для сто-
матологического комплекса. 
Теперь, чтобы сделать сни-
мок зуба, не нужно идти в 
другое учреждение, что очень 
удобно для жителей отдален-
ных территорий Приморского 
округа.

В 2022 году в рамках про-
граммы модернизации пер-
вичного звена здравоох-
ранения в ЦРБ появился 
новый УЗИ-аппарат. Он ос-
нащен широкоформатным 
экраном, сенсором со все-
ми необходимыми датчика-
ми и обладает несколькими 
цифровыми программами, в 
том числе кардиологической 
и акушерской. Это помогает 
диагностировать патологии 
развития плода на ранних 
стадиях беременности. Но-
вый УЗИ-аппарат у пациен-
тов востребован: в день об-
следование на нем проходит 
более 20 человек.

В целом на ремонт При-
морская ЦРБ получила бо-
лее 40 миллионов рублей. 
Еще 15 миллионов – на 
современное медицинское 
оборудование.

– Сейчас мы пытаемся 
наладить логистику пациен-
тов, их нахождение в лечеб-
ном учреждении, – говорит 
Сергей Коробейников. – 
В планах – организация 
дневного стационара для па-
циентов, которые прожи-
вают на отдаленных терри-
ториях. Соответствующие 
помещения и лицензия у нас 
уже есть. 

Сергей Викторович счи-
тает, что оснащение новым 
оборудованием – это прин-
ципиальный момент в рабо-
те врача, при этом процесс 
должен быть постоянным, 
поскольку техника от интен-
сивной эксплуатации быстро 
приходит в негодность и не 
отвечает современным тре-
бованиям по качеству диагно-
стики.

– Здравоохранение – это 
такая сфера, которая посто-
янно требует финансирова-
ния. Что сегодня было со-

временной техникой, уже 
завтра нуждается в обнов-
лении, – говорит Сергей 
Викторович.

Помогите, у меня болит

– Все наши поселки, де-
ревни на побережье мало-
численные, – говорит Сер-
гей Викторович, – поэтому 
принцип подушевого финан-
сирования категорически не 
покрывает затрат на функ-
ционирование и содержание 
ФАПов и врачебных амбула-
торий. В результате больни-
цы, которые содержат мало-
структурные подразделения, 
финансово страдают. При 
этом все ФАПы должны быть 
оснащены согласно феде-
ральному законодательству 
по стандартам, что требует 
вложения огромных финан-
совых средств.

Несмотря на все сложно-
сти, система работы ФАПов 
в округе развита и работа-
ет достаточно хорошо. Так, к 
фельдшеру может обратиться 
пациент только лишь с фра-
зой «у меня болит».

Фельдшер на месте зани-
мается диагностикой и лече-
нием в рамках своих профес-
сиональных компетенций. 
Он может вылечить голов-
ную боль, боли в сердце, об-
работать ожог, зашить рану, 
выдать больничный лист, 
выписать лекарственные 
препараты, провести пред-
рейсовый осмотр, может ле-
чить детей, принять роды. 
Роль фельдшера на селе ве-
лика и социально значима.

На каждом фельдшерском 
пункте реализуется проект 
«ФАПтека», где любой жи-
тель может приобрести ле-
карственные средства, не вы-
езжая за пределы поселения.

Десант в белых халатах

Ежегодно по утвержденно-
му графику мобильная брига-
да врачей посещает весь округ, 
включая отдаленные ФАПы. 
Это позволяет жителям де-
ревень и поселений получить 
качественную первичную ме-
дико-санитарную помощь на 
месте, включая ультразвуко-
вую и лабораторную диагно-
стику.

Спецификой Приморского 
округа является значительное 
увеличение населения в лет-
ний период, практически в три 
раза. Все это увеличивает на-
грузку на систему здравоохра-
нения. Особенно это было вы-
ражено в ковидный период.

Взгляд в будущее

В планах Сергея Викторо-
вича – строительство новых 
ФАПов в Вознесенье, Перто-
минске, строительство амбу-
латории в Рикасихе, капиталь-
ный ремонт зданий больницы в 
Заостровье и Уйме, амбулато-
рии в Боброве.

– Мы хотим поучаствовать 
в пилотном проекте по улучше-
нию условий труда фельдшеров 
и обеспечить автотранспор-
том высокой проходимости те 
поселения, где имеется мно-
го деревень и отсутству-
ет круглогодичное дорожное 
сообщение, – говорит Сер-
гей Викторович. – С главой 
округа Валентиной Рудкиной 
у нас прекрасные отношения. 
Со всеми главами, которые 
работают на территориях, мы 
поддерживаем связь. Я лич-
но знаком со всеми. Они нам 
очень помогают с выездами, 
их организацией. Транспорт-
ная логистика в районе очень 
сложная, но все вопросы ре-
шаются одним звонком.

В обновленных 
помещениях 
люди получа-
ют квалифи-
цированную 
помощь

По нацпро-
ектам в Ар-
хангельской 
области модер-
низируются 
поликлиники


